

## CONTRE LE PARADEYSGARTTL ET LORENZENBERG

L'hébergement des archiduchesses habsbourgeoises au château de Prague :  
Localisation, aménagement et décoration des pièces d'habitation (1723-1748)

*Martin Halata*

Entre 1723 et 1748, le château de Prague en tant que résidence impériale héréditaire constitua plusieurs fois la destination de voyage et le lieu de séjour des archiduchesses habsbourgeoises. L'auteur se penche sur les différentes périodes de séjour des archiduchesses et sur lesquelles d'entre elles se rendirent à Prague. Dans ce contexte, il étudie leurs appartements du point de vue de la configuration et du mobilier ainsi que l'art de vivre de la Cour en lui-même. Au château, les archiduchesses mineures (1723, 1743) étaient hébergées au premier étage archiducal, tandis que les archiduchesses adultes régentes des Pays-Bas autrichiens (1725, 1744) occupaient l'appartement royal au second étage. Ces deux appartements étaient décorés avec du mobilier de la Cour – sièges de cérémonie, meubles pliants et avec des miroirs. À Prague également, du mobilier adéquat permettait ainsi d'assurer les cérémonies de la Cour et d'accueillir un grand nombre de courtisans dans la partie cérémonielle des appartements d'habitation.